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Тюменская область: вехи истории

Старшее поколение

Уважаемые земляки!
Сердечно поздравляю вас с Днём местного самоуправления!
Эта дата в праздничном календаре появилась совсем недавно, но своевременно и обоснованно. 

Значение института местного самоуправления в современной жизни ежегодно возрастает. 
От активной позиции и эффективной работы муниципалитетов зависит успешное решение многих 

социально значимых проблем, консолидация общества и реализация гражданских инициатив. 
День местного самоуправления объединяет всех – и жителей городов, и небольших сельских на-

селённых пунктов. Эта дата – ещё одно напоминание о том, что вместе мы являемся настоящими 
хозяевами нашего общего дома – Тюменской области, и от нашего стремления и желания сделать 
этот дом комфортным и уютным, от конкретного вклада каждого в его благополучие и развитие, за-
висит, каким он будет сегодня, каким достанется нашим детям и внукам завтра. 

Уверен, наша совместная работа на благо нашей малой родины принесёт ещё много замечатель-
ных достижений!

От всей души желаю всем здоровья, успехов в труде, уверенности в завтрашнем дне!
В. ЯКУшЕВ, губернатор Тюменской области

Дорогие земляки!
От всей души поздравляю православных христиан и всех 

жителей Тюменской области, отмечающих Светлое Христово 
Воскресение, с праздником!

Пасха – самый большой христианский праздник, особенный 
день для верующих. Он является источником вдохновения, чи-
стоты помыслов и внутреннего преображения. 

Обращение к исконным духовным ориентирам, богатой исто-
рии и культуре нашего народа – основа для сильного и здорового 
общества, залог успешного его развития. Нравственной опорой 
в этом процессе выступает церковь, заботящаяся о сохранении 
истинных ценностей, семье и материнстве, воспитании детей. 
Среди наших общих целей решение насущных социальных про-
блем, укрепление мира и согласия в Тюменской области.

От души желаю тюменцам светлой пасхальной радости, креп-
кого здоровья, терпения и добра, благополучия в семье и доме!

В. ЯкушеВ, губернатор Тюменской области

22 АПрЕЛЯ – 40 лет (1974 г.) 
со дня издания Указа Президи-
ума Верховного Совета СССР 
о награждения Тюменской 
областной комсомольской ор-
ганизации орденом Трудового 
Красного Знамени.

И помнит мир спасённый
Члены районного организационного комитета по проведению 

Дня Победы в селе Юргинское обсудили его сценарий, внесли 
необходимые коррективы. 

9 Мая праздник начнётся в 11 часов 30 минут митингом жителей 
Юргинского сельского поселения, который пройдёт на централь-
ной площади районного центра, у памятника воинам-юргинцам, 
павшим на фронтах Великой Отечественной войны 1941–1945 
годов. Устроители торжества дали ему название «Звенит Победой 
май цветущий». Полчаса тёплых речей, искренних, душевных слов 
благодарности в адрес воинов-ветеранов, вдов фронтовиков, труже-
ников тыла. Ровно в полдень начнётся парад и показательные вы-
ступления курсантов патриотических классов. Заработают детские 
познавательные и игровые площадки у фонтана с тематической 
направленностью «Мы помним дедов своих».

В 12-30 работники Дворца культуры пригласят юргинцев на кон-
церт, а фронтовиков – за праздничный стол.

С 15-00 до 17-00 в РДК будет демонстрироваться художественный 
фильм о войне «Днепровский рубеж». 

В 19-00 выступят артисты Тюменской филармонии, они приедут 
к юргинцам с концертом «И помнит мир спасённый».

В 21-00 на центральной площади – граффити-акция «Пламя По-
беды», выступление ВИА «Южный парк», «Notabene». Состоится 
шествие со свечами и праздничный салют. 

А. ЦЫГАНОК 

Говорят: у каждого свой век. 
К Ирине Пантелеевне Булаше-
вой это выражение относится 
буквально. Она появилась на 
свет 19 апреля 1914 года. 

Рождённая сто лет назад, она 
пережила все исторические вехи 
социалистического периода: от 
Октябрьской революции и рож-
дения Российской Советской Фе-
деративной Социалистической 
Республики до распада Союза 
Советских Социалистических 
Республик. Включая времена 
колхозного строя, военное ли-
холетье, послевоенное восста-
новление хозяйства. Именно 
их сегодняшняя именинница 
вспоминает чаще всего. Да и 
как не вспомнить, если деревня 
жила, как одна большая семья, 
которую объединяла работа. 
Не зря же созданные на селе 
предприятия получили название 
«коллективное хозяйство». Труд 
был основой жизненного уклада 
всей деревни и каждого жителя 
отдельно. 

Ирина Пантелеевна всю 
жизнь проработала в колхозе 
– на животноводческой фер-
ме. Была дояркой, свинаркой, 
телятницей. Словосочетания 
«социалистическое соревно-
вание», «ударная пятилетка», 
«коммунистический труд» для 

неё не пустой звук. Это часть 
жизни – значимая, созидатель-
ная, наполненная смыслом. 
Как все колхозники, выполняла 
производственные планы, уча-
ствовала в профессиональных 
соревнованиях. Вместе с дру-
гими косила, гребла, убирала 
вручную хлеб. 

Воспоминания о Великой От-
ечественной войне – тема от-
дельная. Когда началась война, 
мужа призвали в армию. В свои 
27 лет осталась одна с малолет-
ними детьми, которых было пя-
теро, и со старенькой свекровью. 
Приходилось не столько жить, 
сколько выживать. И где только 
силы брала?! И физические, и 
моральные. Пищу на стол дава-
ло подворье. До войны вместе 
с мужем занималась пчеловод-
ством. Попускаться не стала, так 
как отказаться от пчёл означало 
лишить деток сладости, витами-
нов, лекарства. Пчёлы спасали. 
Как и корова. Сегодня о том, как 
Ирина Пантелеевна заботливо 
относилась к хозяйству, идеаль-
но содержала двор, вспоминают 
дочери – Любовь Яковлевна 
Меньших и Мария Яковлевна 
Алексеева. 

Помнят они трудолюбивые 
мамины руки, которые и обновку 
им к празднику сошьют, и самую 

Отмечая вековой юбилей
вкусную лепёшку испекут. У 
каждого дома есть свой неповто-
римый запах. В доме Булашевых 
всегда пахло стряпнёй, чаще 
всего – рыбными пирогами. Для 
ребят аромат свежеиспечённо-
го хлеба – душистый, ни с чем 
несравнимый – стал запахом 
детства. И сегодня, в юбилей-
ный столетний день рождения, 
у детей, внуков и правнуков есть 
замечательный повод поцело-
вать эти руки, испечь ответный 
пирог, объясниться в любви, 
сказав слова признательности, 
и выразить массу тёплых по-
желаний.

А к пожеланиям родных при-
соединяются представители 
районной администрации, со-
циальной и пенсионной служб, 
районного Совета ветеранов, 
артисты художественной само-
деятельности, включая юного 
музыканта – воспитанника 
ДШИ. Заместитель главы райо-
на Владислав Константинович 
Пуртов передал письмо Пре-
зидента страны и Памятный 
адрес главы района,  адресо-
ванные юбиляру – вдове участ-
ника Великой Отечественной 
войны, труженице тыла, вете-
рану труда.

О. КОНОВАЛОВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

Тюменское – 
значит натуральное

В рамках областной акции «Покупаем Тюменское» мы расска-
зываем о производителях местной продукции, пользующейся 
наибольшим спросом покупателей, лучших товарах. Изучаем 
общественное мнение. По оценке юргинцев, наиболее востре-
бованными товарами с Тюменской торговой маркой являются 
молочная продукция Ситниковского молочно-консервного 
комбината, колбасные изделия  Ялуторовского и Ишимского 
мясокомбинатов, продукция Тобольского рыбозавода. Это 
лидеры покупательского спроса. О выборе юргинцев – под-
робнее.

ЗАМЯТИНА Н.П., с. Володино:
– Отдаём предпочтение тюменской продукции, потому что знаем: 

это наше родное, крестьянское, натуральное. Мясо птицы – только 
совхоза «Прогресс» Омутинского района. Молодцы  – соседи. Их 
куры, цыплята просто как домашние. Колбасу беру ялуторовскую, 
молоко ситниковское. Стараемся покупать продукты в районном 
центре – там больше выбор. Было время, когда старались купить то, 
что подешевле. Сейчас оцениваем качество. Пусть подороже, но на-
туральные продукты. Хлеб и выпечку покупаем у ООО «Колос».

СЕМЕНЧЕНКО Л.В., с. Зоново:
– Мы любим продукцию Тобольского рыбозовода. Они, несмотря 

на расстояние, очень часто бывают у нас в районе. Очень хоро-
шие консервы рыбозаводов наших северных округов. Качество 
отличное!  Свежий хлеб берём в магазине ООО «Кооператор А». 
Молоко, мясо – свинину, птицу, говядину – производим большей 
частью на своих подворьях. Уже сейчас много заявок на молодняк 
гусей, уток, кур-несушек и бройлеров. Организуем торговлю прямо 
в селе. Кстати, у себя в селе произведённое мясо  можно будет и 
закоптить у частного предпринимателя Владимира Шарифановича 
Нурутдинова. Зоновцы постоянно коптят сало, окорока, рулеты, 
гусей, кур.

ГОрБУНёВА А.И., с. Юргинское:
– Доверяем Тюменской торговой марке. Тюменское – значит, 

натуральное. Молочку берём ежедневно: ситниковское молоко, 
сметану, кефир. О новодеревенском козьем молоке отзывы очень 
хорошие: полезная, качественная продукция. Колбасы покупаем 
заводоуковские и новозаимские. Ассортимент богатый. А помидоры 
и огурцы ранней весной – заводоуковского тепличного хозяйства 
«РИТЗА».

Т. УСОЛЬЦЕВА

Поздравления со столетием принимает Ирина Пантелеевна Булашева



Прежде она осуществлялась на 
основании статистических форм 
отчётности 4-сх и 29-сх. Их от-
менили. На смену пришли другие 
учётные документы, которые 
хозяева предприятий будут за-
полнять самостоятельно. В нём 
показатель засеянной пашни бу-
дет главным. Он должен быть не 
ниже того, что был годом раньше. 
Уменьшение приведёт к лишению 
господдержки. Достоверность 
данных отчёта контролирует 
отдел сельского хозяйства рай-
онной администрации. Вместе 
с хозяевами производственных 
предприятий, крестьянских, фер-
мерских и личных хозяйств, они 
несут юридическую ответствен-
ность за полноту и правдивость 
цифр в документе. Предупре-
ждаю, приписки, искажения могут 
обернуться серьёзными неприят-
ностями, наказанием, вплоть до 
уголовного. 

Надеюсь, ничего подобного не 
произойдёт в вашем районе. Ни 
к чему, на мой взгляд, недосто-
верная отчётность. Труженики 
хозяйств района имеют неплохую 
готовность к важной сельско-
хозяйственной кампании. Кон-
диционных семян в области 76 
процентов от наличия, в вашем 
районе – почти 90. Имеется не-
плохой запас горючего и смазоч-
ных материалов, на десять про-
центов больше, чем в прошлом 
году на начало апреля. Покупка 
удобрений зависит от финансово-
го благосостояния хозяйств. Они 
испытывают нужду в деньгах, но 
находят возможность и покупают 
туки. Руководители и специали-
сты понимают и знают хорошо, 
что хороший набор питательных 
элементов, внесённых в почву, 
гарантируют высокий урожай. 

Хотелось бы, чтобы в текущем 
году хлеборобы района уделили 
серьёзное внимание известкова-
нию полей. Повышенная кислот-
ность почвы – характерная черта 
подтаёжной зоны земледелия. 
Если не вести планомерной борь-
бы с этим недостатком,  дорого-
стоящие удобрения и элитные 
семена не дают должной отдачи. 
Нельзя экономить на известкова-
нии, этот агроприём работает на 
экономику, укрепляет её.

Наука – источник 
высоких 

производственных 
достижений

Ю.П. ЛОГИНОВ, директор Аг-
ротехнологического института 
ГАУ Северного Зауралья, доктор 
сельскохозяйственных наук: 

– Тюменский университет объ-
явлен кузницей научных кадров, 3 стр.
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Сеять нужно то, 
что экономически 

выгодно
В.Н. ДрОБЫшЕВ, главный 

специалист отдела растение-
водства департамента АПК 
Тюменской области:

– Хлеборобы Юргинского 
района стабильно занимают 
высокие места в областном 
соревновании. Получают не-
плохие урожаи хлебов даже в 
неблагоприятные по погодным 
условиям годы – в пределах 
двух тонн с каждого гектара 
пашни. Отчасти успеху благо-
приятствует климат подтаёжной 
зоны земледелия. Он несколько 
мягче, чем в лесостепной зоне 
области, и менее засушливый. 
В серых лесных почвах, как 
правило, содержится больше 
продуктивной влаги. Главным 
же мерилом успеха я считаю 
всё же человеческий фактор. 
Земледельцы ваши – мастера 
своего дела, имеют золотые 
руки, увесистый багаж агроно-
мических знаний, прилежание, 
солидный трудовой стаж. Если 
в текущем году они будут ис-
пользовать полно имеющийся 
потенциал, применять при этом 
передовые технологии, мине-
ральные удобрения, средства 
защиты растений от вредителей 
и болезней в полном объёме, 
результаты труда будут ещё 
выше. 

В.В. Якушев, губернатор, пра-
вительство Тюменской области 
настраивают сельских тружени-
ков всех районов на получение 
в текущем году высокого урожая 
хлебных, фуражных, масличных 
культур, картофеля, овощей, 
других продуктов растениевод-
ческой отрасли. По агрономиче-
скому плану департамента АПК 
они займут нынче пашню в 700 
тысяч гектаров. 

Аграрии региона вольны в 
выборе стратегии и тактики 

создания основы нового урожая, 
могут использовать пашенные 
наделы по своему усмотрению. 
Разумеется, будут отдавать пред-
почтение тем культурам, которые 
районированные, акклиматизиро-
ванные, дают высокие, что очень 
важно, экономически выгодные 
урожаи. 

Рапс и соя находят всё боль-
шее признание у наших земле-
дельцев. Они привлекают их 
низкой себестоимостью продук-
ции. Затраты на возделывание 
одного гектара рапса составляют 
не более десяти тысяч рублей. 
Цена реализации её зерна ко-
леблется ежегодно, но ниже 
себестоимости не опускается. 
Хозяйства, которые занимаются 
возделыванием этой культуры 
несколько лет, научились вы-
ращивать и собирать урожай в 
две тонны с каждого гектара, в 
среднем. Они получают за этот 
урожай в денежном эквиваленте 
сумму в 25–30 тысяч рублей. 
Чтобы получить такой доход за 
пшеницу, надо вырастить четыре-
шесть тонн зерна. В наших усло-
виях добиться такого результата 
проблематично. Самое главное 
– себестоимость его получается 
очень высокой. Соя требует ещё 
меньше вложений. Она более 
надёжная. Семена её крупнее, 
чем у рапса и заделываются при 
посеве на большую глубину. А это 
снижает риск гибели всходов в на-
чале лета. В самый засушливый 
период года. Цена реализации 
зерновки этой бобовой культуры 
была в прошлом году 15 тысяч 
рублей за тонну. При среднем 
урожае можно получать с гектара 
пашни не менее 30 тысяч рублей 
дохода.

Эти две культуры интересны 
ещё и тем, что обладают ценными 
кормовыми качествами. Зелёная 
их часть – хорошие производные 
для сена, сенажа. Из семян дела-
ют масло, кормовые добавки – 
высококалорийные жмых, шпро-
ты. Высокобелковые компоненты 
рациона животных стимулируют 

рост высоких надоев молока у 
коров и привесов у молодняка 
крупного рогатого скота, сви-
ней и других животных. Анализ 
показывает, что обе культуры, 
особенно соя, имеют высокую 
рентабельность, от 35 до 50 про-
центов. Есть смысл заниматься 
производством этих технических 
культур. Надо только изучить их 
хозяйственную характеристику. 
Иметь соответствующую посев-
ную, уборочную, сортировальную 
технику, складские ёмкости и обо-
рудование. 

Картофелеводство тоже в чис-
ле трудоёмких, но экономически 
выгодных отраслей сельскохозяй-
ственного направления. В нашей 
области эта культура занимает 
приоритетное место в севооборо-
те. Тюменцы на третьем месте в 
Российской Федерации по произ-
водству второго хлеба. Достойную 
лепту вносят в это достижение 
труженики Юргинского района. 
Вы занимаете стабильно первое 
место во второй сельскохозяй-
ственной зоне земледелия обла-
сти по показателю урожайности и 
по валовому производству клуб-
неплодов. Надеюсь, подниметесь 
на достойное место в областном 
соревновании земледельцев по 
итогам сельскохозяйственного 
года не только в овощеводстве, 
но и по производству зерна, кор-
мовых, технических и других куль-
тур. Степень готовности области 
в целом, районов, отдельных 
хозяйств говорят о реальности 
этих расчётов. 

Я хочу заострить ваше вни-
мание на отдельных нюансах, 
которые скажутся обязательно на 
экономике ваших хозяйств. Начну 
с основы урожая – семян. Тюмен-
ская область не знает проблем с 
обеспеченностью ими в течение 
последних трёх лет. Сегодня 
запас превышает потребность 
вдвое. У кого есть некондицион-
ный посевной материал, его надо 
заменить немедленно. Этим хо-
зяйства создадут твёрдую гаран-
тию высокому урожаю и выполнят 
требование правительства обла-
сти об обязательном использова-
нии посевного материала только 
высокой кондиции. В противном 
случае производственники не 
получат субсидий и субвенций, 
выделяемых из бюджета области 
на покрытие части затрат, поне-
сённых при проведении весенней 
страды. Чтобы этого не случи-
лось, проверьте ещё раз состоя-
ние семенного зерна. В прошлом 
году государство выплатило кре-
стьянам, в расчёте на один гектар 
пашни, денежную сумму в 900 с 
лишним рублей. Нынче, думаю, 
она будет не меньше. 

Нынче изменилась методика 
оказания помощи аграриям. 

центром проведения научных 
исследований и внедрения их ре-
зультатов в производство. Наука, 
без малейшего преувеличения, 
стала в нашей области источни-
ком высоких производственных 
достижений. Целая армия моих 
коллег, работающих на кафедрах 
родного учебного заведения, 
проводит в жизнь эту линию и до-
бивается, я бы сказал, неплохих 
результатов. В области растение-
водства, в том числе, и селекции 
сортов, в частности.

Продолжу мысль Виктора Ни-
колаевича Дробышева о новых 
технических культурах, к которым 
производственники проявляют 
повышенный интерес. Создаёт-
ся впечатление, что соя и рапс 
пришли из-за границы на сибир-
ские поля. На самом деле их воз-
делывали наши деды и прадеды, 
но, как бывает довольно часто, на 
каком-то этапе агрономического 
технологического прогресса, 
вывели из севооборота. Теперь 
вспомнили и взялись внедрять 
в производство. Процесс идёт 
успешно. Особенно у земледель-
цев подтаёжной зоны земледе-
лия. Обе культуры обожают её 
микроклимат. В Сорокинском рай-
оне соя, например, радует земле-
дельцев, даёт стабильно высокие 
урожаи бобов. В наработке на-
учной технологии возделывания 
технической культуры участвует 
наш университет. Студенты – бу-
дущие агрономы – приобретают 
практические навыки. В их числе 
– Евгений Анкушев – ваш земляк. 
Способный парень, обещающий 
стать толковым специалистом. 
Говорю к тому, что руководству 
района нужно держать молодого 
человека в поле зрения и по-
стараться вернуть в Юргу после 
университета. Он станет прово-
дником новых идей и технологий 
в растениеводство Юргинского 
муниципалитета. Хозяйство, в ко-
тором Евгений проходит практику, 
глубоко и серьёзно занимается 
изучением нового дела. Исполь-
зуют специальную импортную 
технику при её возделывании, 
современную научную методику. 
Аграрии области, проявляющие 
повышенный интерес и внима-
ние к разведению этой культуры, 
видят за ней достойное будущее, 
расширяют площади посева. 

   О тактике                и стратегии севаАграрии Юргинского района провели большой совет перед 
весенней посевной кампанией. 

На традиционном мероприятии, носящем статус агрономиче-
ской конференции, хлеборобы делятся мнениями, знаниями, 
опытом проведения важнейшей сельскохозяйственной кам-
пании, обсуждают и вырабатывают стратегию и тактику её 
проведения. Организаторы приглашают поучаствовать в нём 
не только земледельцев сельскохозяйственных предприятий, 
но и руководителей, специалистов областного правительства, 
департамента АПК, учёных Государственного аграрного уни-
верситета Северного Зауралья, представителей фирм, зани-
мающихся сервисным обеспечением сельхозпроизводителей 
на территории области.

Открыл конференцию А.А. Давыдов, первый заместитель 
главы района, начальник отдела сельского хозяйства районной 
администрации. 

– Как и в предыдущем году, – сказал он, – зерновые, зер-
нобобовые и технические культуры займут в полях севообо-
рота площади, в которых чуть более двадцати одной тысячи 
гектаров пашни. Приоритетное место земледельцы отводят 
основной продовольственной культуре – пшенице (около 9000 
гектаров), ячмень займёт около 5000, овёс – в пределах 6000 
гектаров. На 1400 гектарах будет расти горох, на 3000 – рапс, соя. 
Картофелеводы намереваются довести площадь огорода до 
500 гектаров. Весь посевной клин превысит 31000 гектаров. 

Александр Анатольевич отметил высокую подготовленность 
хозяйств к важнейшей кампании. Парк самоходной и прицепной 
техники, который будет задействован для создания основы 
высокого урожая, отремонтирован по-хозяйски. Он рассчи-
тывает на её надёжность и высокопроизводительную работу. 
За десять дней планируется закрыть влагу на всей площади 
посева, за двадцать дней – управиться с укладкой в землю 
семян зерновых, зернобобовых, технических и других культур, 
посадить картофель.

Повестка дня была объёмной и содержательной. В числе 
гостей интересными и авторитетными собеседниками были 
В.Н. Дробышев – главный специалист отдела растениеводства 
департамента АПК Тюменской области, Ю.П. Логинов – дирек-
тор института Агротехнологий ГАУ Северного Зауралья, док-
тор сельскохозяйственных наук, С.В. Круподеров – директор 
Тюменского филиала ООО «Национальная противопожарная 
страховая компания», С.А. Майер – начальник отдела продаж 
ОАО «Гагаринскремтехпред», М.Н. Нечаев – генеральный дирек-
тор ООО «БАМ-Тюмень». Содержательными были выступления 
также А.Г. Палецких, А.М. Ячменёва – ведущих специалистов 
отдела сельского хозяйства Юргинской районной админи-
страции, Е.А. Борисовой – начальника Юргинского отдела 
«райсельхозцентр» по Тюменской области.

А.А. Давыдов, Ю.П. Логинов

М.Н. Нечаев

С.А. Майер

Агрокомплекс: задача дня



довольно высокая, показатель 
её близок к 90 процентам. Есть, 
к сожалению, такие хозяйства, 
у которых он чрезвычайно мал. 
Катастрофы в этом не вижу, но 
нужно поторопиться с обменом 
некондиционного зерна. 

Сегодня уже нужно проявлять 
заботу о протравливании семян. 
Столь ранний разговор затеваю 
на эту тему намеренно. Пробле-
ма в том, что в большинстве хо-
зяйств района нет оборудования 
для проведения соответствую-
щей работы. Производители 
зерна вынуждены выполнять 
её по договорам с ООО «План-
та», специализированным пред-
приятием области. Специалисты 
данного центра трудятся, как 
правило, в напряжённом ритме, 
но операция трудоёмкая, требует 
немало времени на проведение 
полного цикла. Есть опасение не 
уложиться в сроки, которые отве-
дёт природа на проведение всех 
работ. Специалисты «Россельхоз-
центра» участвуют в протравли-
вании семенного материала. Они 
проверяют качество выполненной 
работы, отбирают образцы от 
партий протравленного зерна и 
отправляют их на анализ в спе-
циализированную лабораторию 
Тюмени. Дело это тоже требует 
времени. 

Коллектив нашего отдела кон-
тролирует состояние поля, выяв-
ляет по определённой методике 
наличие сорной растительности 
в посевах культурных растений. 
Производственники ведут борьбу 
с зелёным пожаром не с полной 
ответственностью и прилежани-
ем. Много дикоросов на пашне. 
Они снижают урожай зерновых, 
зернобобовых культур, услож-
няют деятельность работников 
тока, занимающихся сортировкой 
товарного и семенного зерна, 
увеличивают значительно себе-
стоимость продукции растение-
водства. 

Предлагаю агрономам за-
ложить в программу ухода за 
всходами яровых комплекс эф-
фективных мер по борьбе с 
сорной растительностью. Нужно 
использовать все способы ме-
ханической и химической об-
работок. Настраивайте людей и 
технику на эту работу. Не жалейте 
средств на проведение защитных 
мероприятий. Затраты окупятся 
сторицей. Экономим деньги на 
гербицидах, теряем их в разы 
больше во время уборки сорных 
хлебов, очистке, калибровке, 
сушке зерна.

Служба сервиса
С.М. МАЙЕр, начальник отде-

ла продаж ОАО «Гагаринскрем-
техпред»:

– Нашей компании исполняется 
в текущем году 80 лет. Одна из 
организаций сельскохозяйствен-
ного уклона, которая выдержала 
успешно все испытания, сохра-
нила функции, заложенные при 
её создании. Держится прочно и 
оказывает всестороннюю помощь 
сельским труженикам в обеспече-
нии самой разнообразной само-

Нынче соя займёт в севообороте 
области 9000 гектаров. Культура 
начинала своё возрождение на 
тюменском поле в триста гекта-
ров два года назад. Процесс идёт 
бурными темпами.

При производстве зерновых 
культур хлеборобы Тюменского 
региона используют в основном 
сорта Новосибирской и Омской 
селекций. Они более приспо-
собленные, адаптированные к 
нашим условиям. Сортовой на-
бор довольно широкий, только 
районированных – в пределах 
четырнадцати. Но не все годятся 
для использования в производ-
ственных целях на полях хозяйств 
Юргинского района. Лучше всего 
ему подходят по урожайности 
и качеству зерна «Ирень» и 
«Омская-36». Опробованы в 
деле и имеют неплохую харак-
теристику «Новосибирская-15» 
и «Новосибирская-29». 

По селекции пшеницы прораба-
тывается новая международная 
программа, в которой участвуют 
Мексика, Казахстан и Сибирь. 
Она вызвана необходимостью 
создания сортов, в первую оче-
редь устойчивых к болезням. 
Интенсивные технологии осла-
били иммунитет  традиционных 
сортов пшеницы, устраивающих 
земледельцев урожайностью, ка-
чеством продукции, стойкостью к 
непогоде. Университет Северного 
Зауралья – участник этой про-
граммы. Моя помощница А.А. Ко-
зак занимается селекцией нового 
сорта пшеницы, довела результат 
своего труда до конкурсного ис-
пытания. В текущем году опро-
буем рождающийся сорт в произ-
водственных условиях, на полях 
разных сельскохозяйственных 
зон области. Хотелось бы, чтобы 
юргинские земледельцы приня-
ли в этом деле самое активное 
участие. Нужно иметь в районе 
опорный пункт науки, своеобраз-
ный филиал университета на 
базе передового хозяйства. Наде-
юсь, что совместными усилиями 
руководителей местной власти 
и высшего учебного заведения 
проблемный вопрос решится по-
ложительно уже в этом году.

С подбором семян овсов нет 
проблем. Эти культуры радуют 
урожаем земледельцев всех 
районов области. А вот ячмень 
надо менять. Сорт «Ача» урожай-
ный, неприхотливый, отзывчивый 
на заботу земледельцев, хра-
нится хорошо. Сорт создавался 
для пивоваров, отвечает всем 
технологическим требованиям 
производства.  Животноводство, 
свиноводство, птицеводство – 
основные потребители этого 
зерна – используют его неохотно, 
в нём мало белка, влияющего 
эффективно на рост продук-
тивности всякой живности. На 
кормовые цели мы рекомендуем 
хозяйственникам высевать в 
полях севооборота ячмень со-
ртов «Омский-85», «Сибирский 
авангард», «Вулкан». 

К семенам – 
с высочайшей 

ответственностью
Е.А. БОрИСОВА, начальник 

Юргинского отдела «россель-
хозцентра» по Тюменской об-
ласти:

– Наш отдел занимается оказа-
нием услуг предприятиям сель-
скохозяйственного назначения, 
связанным прямо с зернопроиз-
водством. В том числе определе-
нием качества семян. За минув-
шие осень и зиму специалисты 
проверили состояние качества 
5830 тонн зерна, предназначенно-
го для закладки основы будущего 
урожая. Готовность материала 
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ходной техникой, прицепными 
машинами, запасными частями 
и другими вещами, нужными в 
каждом хозяйстве. 

Сегодня предприятие явля-
ется дилером более двадцати 
заводов, производителей сель-
скохозяйственной техники. Её 
брендами являются фирмы «По-
лесье», «ХТЗ», «ЧТЗ», «Бобруйск-
Агромаш», заводов сельскохозяй-
ственного машиностроения Кеме-
ровской, Новосибирской, других 
областей Российской Федерации. 
Компания осуществляет сервис-
ное обслуживание предприятий 
сельского хозяйства. Готовится 
тщательно к посевной кампании. 
Созданы и уже действуют вы-
ездные бригады, которые будут 
приходить на помощь хлеборо-
бам при выходе из строя машин 
и механизмов, приобретённых у 
данной компании. 

Упор – 
на новую технику 

и передовые 
технологии

А.М. ЯЧМЕНёВ, ведущий 
специалист отдела сельского 
хозяйства районной админи-
страции:

– Готовность тракторов, сеялок, 
культиваторов, борон на день 
проведения агрономической 
конференции превышала 90 
процентов. Активно занимались 
ремонтом машин и сельскохозяй-
ственного прицепного инвентаря 
труженики Зоновской агрофирмы 
им. Чапаева, Бушуевского обще-
ства с ограниченной ответствен-
ностью «Земля», Володинского 
зерноводческого предприятия, 
Палецковского сельскохозяй-
ственного кооператива, ряда 
других хозяйств. По агрономи-
ческому плану полевые работы 
начнутся с закрытия влаги. На 
проведение этой краткосрочной 
операции хозяева пашенных 
наделов настраивают пятьдесят 
агрегатов. Тридцать посевных 
потоков будут укладывать семена 
яровых культур в землю. По рас-
чётам, они будут производить эту 
работу на площади в пределах 
1200 гектаров. 

В текущем году нужно старать-
ся делать упор на новую технику и 
передовые технологии. Рекомен-
дую использовать с обычными 
боронами «БЗСС-1» гидрофи-
цированные двухрядные сцепки 
«СПГ», шириной захвата от 15 до 
25 метров, с количеством борон 
от 29 до 49. В нашем районе есть 
опыт использования пружинных 
борон: средней «Борго» и тяжё-
лой «Велес». Хозяйства, имею-
щие в наличии простые сцепки, 
должны составлять их в широко-
захватные и комплектовать двумя 
рядами борон.

За три-четыре последних года 
заметный прогресс произошёл 
в посевном процессе. На смену 
сцепам сеялок СКП-2,1 «Омичка» 
пришли посевные комплексы 
«Кузбасс» с шириной захвата 
8,5 и 9,7 метра. В ряде хозяйств 
остаются в обиходе сеялки мар-

   О тактике                и стратегии сева

ки «СЗП-3,6». Для более эф-
фективной работы их следует 
комплектовать в поток с культи-
ватором «АПК-7,2». Из широкого 
многообразия кольчатых катков 
можно выделить изделия фирмы 
«Кивонь», из отечественных – 
«КЗК-6».

На обработке почвы опытные 
хлеборобы стараются исполь-
зовать чизельные плуги – глу-
бокорыхлители, типа ПЧ. Для 
разрушения плужной подошвы 
используются также, в 3–5 лет, 
оборотные плуги. Лучшим дис-
катором зарекомендовал себя 
«Лемкен-Рубин», но эти орудия 
– редкость пока, и потому в ходу 
также «БДМ-6х4» и культива-
торы «Лемкен-Смарагд». Есть 
опыт применения «КД-720».

В тракторном парке сегодня 
всё больше колёсных машин 
многочисленного семейства 
«Беларус», с мощностью двига-
телей от 81 до 355 лошадиных 
сил. Областное руководство 
проявляет хозяйскую заботу о 
состоянии этих современных ме-
ханизмов, рекомендует руково-
дителям сельскохозяйственных 
предприятий покупать стенды 
очистки топлива. 

Век космических ракет и миро-
вых открытий входит в повсед-
невную жизнь земледельцев. 
Космическая система навигации 
уже используется в сельско-
хозяйственном производстве. 
Сегодня на посевные агрегаты 
устанавливаются системы па-
раллельного вождения. Умные 
приборы стоят дорого, но и 
окупаются за один сезон. При 
управлении техникой по внеш-
ним ориентирам, то есть без 
навигационных систем, механи-
затор, каким бы профи не был, 
делает перекрытия стыковочных 
рядов. Следствие – дополни-
тельные затраты времени, по-
севного материала, удобрений, 
ГСМ. На посеве ширина пере-
крытия достигает, в среднем, 
сорока сантиметров. Примерно 
шесть процентов пашни засева-
ются дважды. На пашне в тысячу 
гектаров это тридцать гектаров. 
Зная цену на семенное зерно, 
норму высева, количество гекта-
ров пашни, засеянной в два сле-
да, можно подсчитать без труда 
убыток, понесённый при севе. Он 
выражается большими рублями. 
А если в хозяйстве пашня площа-
дью 3–5 тысяч гектаров?

И последнее, на чём должно 
быть сосредоточено внимание 
руководителей и специалистов 
хозяйств. В самые ближайшие 
дни необходимо завершить 
ремонт техники, приготовиться 
к взаимопроверке, провести 
медицинский осмотр людей, 
которые будут участвовать в по-
левых работах, скомплектовать 
ремонтные звенья, решить все 
вопросы с оплатой труда. Самое 
серьёзное внимание обратить 
на организацию охраны труда, 
безопасности дорожного движе-
ния и противопожарной безопас-
ности. Организовать во всех 
хозяйствах горячее питание.

Подготовил А. ЦЫГАНОК
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

Принимать меры 
по предупреждению 

коррупции
Надзор за исполнением 

законодательства о противо-
действии коррупции является 
приоритетным направлением 
деятельности органов проку-
ратуры. Статьёй 3 Федераль-
ного закона «О противодей-
ствии коррупции» к основным 
принципам противодействия 
данному негативному явле-
нию отнесено приоритет-
ное применение мер по её 
предупреждению. 

– В целях активизации про-
цесса с первого января прошло-
го года действует статья 13.3 
данного закона, устанавливаю-
щая обязанность организаций 
принимать меры по предупре-
ждению коррупции, – поясняет 
прокурор Юргинского района 
Тимур Геннадьевич Львов. – 
Эта обязанность распростра-
няется на все организации 
независимо от их форм соб-
ственности, организационно-
правовой формы, то есть не 
только на государственные 
учреждения и предприятия, но 
и на акционерные общества, 
общества с ограниченной от-
ветственностью, общественные 
организации. Закон содержит 
примерный перечень мер по 
предупреждению коррупции, 
которые могут приниматься: 
определение должностных лиц, 
ответственных за профилактику 
коррупционных и иных правона-
рушений; сотрудничество ор-
ганизации с правоохранитель-
ными органами; разработка и 
внедрение в практику стандар-
тов и процедур, направленных 
на обеспечение добросовест-
ной работы; принятие кодекса 
этики и служебного поведения 
работников; предотвращение 
и урегулирование конфликта 
интересов; недопущение со-
ставления неофициальной 
отчётности и использования 
поддельных документов.

Министерство труда и со-
циальной защиты Российской 
Федерации предлагает Ме-
тодические рекомендации по 
разработке и принятию мер по 
предупреждению и противо-
действию коррупции. В част-
ности, согласно Методическим 
рекомендациям организаци-
ям предлагается закрепить в 
едином документе сведения 
о реализуемой в организации 
антикоррупционной политике. 
Методические рекомендации 
содержат алгоритм разработки 
данного документа, а также 
предложения по его содержа-
нию и последующему исполне-
нию. Кроме того, в Методиче-
ские рекомендации включено 
большое количество справоч-
ной информации по вопросам 
противодействия коррупции, в 
том числе сборник положений 
нормативных правовых актов, 
устанавливающих меры от-
ветственности за совершение 
коррупционных правонаруше-
ний; нормативные правовые 
акты зарубежных государств 
по вопросам противодействия 
коррупции, имеющие экстер-
риториальное действие; обзор 
типовых ситуаций конфликта 
интересов.

Методические рекомендации 
размещены на сайте Мини-
стерства труда и социальной 
защиты Российской Федерации 
по адресу: www.rosmintrud.ru, а 
также доступны для пользова-
телей большинства справоч-
ных информационно-правовых 
систем.

Подготовила 
О. АЛЕКСАНДрОВА

участники агрономической конференции
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шипаковское сельское поселение: информация, события, люди 

Сегодня шипаковское сельское поселение придерживается 
правила золотой середины. Оно не в лидерах, но и не в от-
стающих. Лидирует по военно-патриотическому воспитанию 
молодёжи, спортивной подготовке. ребята их небольшого села 
успешно выступают на межрайонных и областных соревнова-
ниях. Живёт село подворьем, пробует развивать малый бизнес. 
В плане управления  территория крепко «завязана на районе»: 
руководстве, службах, инфраструктуре, бюджете. По мнению 
многих, так селу легче жить. Вертикальные связи надёжнее, а 
иметь собственный бюджет территории при отсутствии произ-
водства – дело нереальное.

Ещё одна характерная особенность шипаковцев: предста-
вительный орган здесь работает  ответственно и активно. 
Коллегиально обсуждает все проблемы, действует в хорошем 
конструктивном тандеме с сельской исполнительной властью. 
Принимает бюджет, долгосрочные и краткосрочные программы, 
направления развития сельского поселения, придавая им тем 
самым общественный характер. Выносит актуальные вопросы 
на сход граждан.

ит 42 человека. В отношении двух 
ранее судимых лиц установлен 
административный надзор. На 
учёте в группе ПДН ОП № 2 МО 
МВД России «Омутинский» состо-
ит два несовершеннолетних.

За 2014 год рассмотрено 28 
обращений граждан: вынесено  
20 постановлений об отказе в 
возбуждении уголовного дела, 
направлено материалов в миро-
вой суд – два. Осуществляются 
меры  профилактики дорожно-
транспортных происшествий: вы-
явлено десять правонарушений.

Другой важный аспект: над-
зорная деятельность по противо-
пожарной безопасности. Перед 
участниками схода выступил 
начальник ОНД по Юргинскому 
району Алексей Константинович 
Гомулин. За последние годы по 
Шипаковскому сельскому поселе-
нию наблюдается положительная 
динамика, причём за минув-
ший год количество возгораний 
сведено к нулю. Это говорит о 
серьёзных мерах профилактики, 
чёткой организационной работе 
по подготовке к пожароопасному 
периоду и об ответственном отно-
шении всего населения к противо-
пожарной безопасности. Ведь 
причина всех бед, связанных с 
огнём, – человеческий фактор. 
Молодцы шипаковцы!

Алексей Константинович Гому-
лин подробно проинструктировал 

население на предмет  неотлож-
ных мер по наведению порядка на 
придомовых территориях. Следу-
ет со сходом снега почистить и 
прибрать дворы, вывезти мусор, 
убрать старую траву. Проверить 
состояние печей и электропро-
водки. В надлежащих местах 
хранить газовые баллоны.

Глава администрации А.И. Бе-
седин в ходе встречи пояснил со-
бравшимся, к кому обратиться по 
ремонту электропроводки, назвал 
реквизиты предпринимателя, 
который занимается монтажом 
системы энергообеспечения на 
территории сельского поселения. 
Подчеркнул, что старая аварий-
ная электропроводка должна 
быть обязательно заменена. 
Добавил, что, как и в прошлом 
году, будет организовано подво-
ровое дежурство на территории 
в пожароопасный период с уча-
стием добровольной пожарной 
дружины.  Когда в таких важных 
мероприятиях участвуют сами 
жители – эффективность высока. 
Сами всё видят и объясняют – ре-
акция всегда адекватная.

 Чем живёт район в целом в 
знаменательный год своего де-
вяностолетия? Об этом рассказал 
глава Юргинского муниципально-
го района Виктор Валентинович 
Васильев. Можно по-разному от-
носиться к экспертным оценкам, 
но некоторые итоги социально-

экономического развития района 
стоит принимать с удовлетворе-
нием. Они обнадёживают. Земля, 
климат – это стартовые условия, 
которые нужно уметь использо-
вать. Заставить работать на эко-
номику и людей. Основа экономи-
ки района – сельское хозяйство. 
Пятьдесят пять процентов дохода 
в бюджет приносит растениевод-
ство. Район вошёл в шестёрку 
опорных территорий по развитию 
растениеводства. Юргинцы в 
прошлом году собрали с каждо-
го гектара 22,5 центнера зерна, 
более 250 центнеров картофеля. 
Доказали свою способность ста-
бильно собирать хорошие урожаи 
при любых погодных условиях. 
Курс на техническое обновление  
взяли хозяйства ООО «Земля», 
ООО «Агрофирма имени Чапае-
ва», СПК «Палецкая». Аграрии 
данных сельхозпредприятий 
– бесспорные мастера земледе-
лия. Второе место в областном 
соревновании районов второй 
сельскохозяйственной зоны – до-
стойная оценка их труда.

В животноводстве результаты 
скромные. Поголовье скота сни-
жается, падают надои и привесы. 
Экономика АПК не может быть 
однобокой. Не изменяя традици-
онным направлениям аграрного 
района, его руководство ведёт 
переговоры с инвесторами, чтобы 
не только удержаться на сегод-
няшних позициях, но и создать 
основу для роста. Необходи-
мы меры по поддержке личных 
подсобных хозяйств. Такое на-
правление предметно обговари-
вается. Для серьёзной работы 
с частным сектором, по словам 
В.В. Васильева, в перспективе 
необходимы цивилизованные 
сервисные условия, крытые 
павильоны, привлекательный 
рынок. В этом направлении тоже 
есть конкретные планы. 

Район развивает производство 
хлебобулочных изделий. Соз-
дано две новых пекарни: ООО 
«Колос», ИП «Киришев». Тер-
ритория, которая имеет богатые 
лесные ресурсы, должна разви-
вать лесную промышленность. 
В Юргинском районе работают в 
этой сфере предприниматель от 
Тюменского фанерного завода 
по договору, ООО «РВ» и ООО 

«Прано». Районная исполни-
тельная власть ведёт работу 
по постановке их филиалов на 
местный налоговый учёт. Это 
отрасль, которая также может 
дать переработку, рабочие ме-
ста, налоги в бюджет. Пример 
лесопереработки есть в районе 
– ООО «Тройка», которое пла-
нирует расширять производство. 
Их оконные блоки, созданные по 
новым технологиям, получили 
высокую оценку на Тюменской 
торговой ярмарке.

Начал работу индивидуаль-
ный предприниматель на терри-
тории Шипаковского сельского 
поселения, производящий ке-
рамзитоблоки. Продукция сер-
тифицирована. Необходимую 
поддержку глава района пообе-
щал оказать.

Ведётся в районе строитель-
ство и ремонт жилья. В прошлом 
году сдали в эксплуатацию 
более двадцати жилых домов, 
отремонтировали восемьдесят 
квартир. Выдали разрешения 
на строительство 60 домов. 
Продолжается реконструкция 
поселковых электрохозяйств, 
водопроводных сетей, скважин, 
строительство блок-боксов для 
чистой питьевой воды. Развива-
ется автотранспортное сообще-
ние. Автобусы по району идут 
ежедневно, за исключением Зо-
ново, куда автобус ходит шесть 
раз в неделю. В малые населён-
ные пункты – два раза в неделю. 
Решён положительно вопрос по 
четверговому рейсу.

Планово проводится ремонт 
дорог, прокладывается асфальт 
там, где его нет.  Принципиально 
важный вопрос продвинулся  в 
решении проблемы водообес-
печения. Началось проведение 
изыскательских работ по за-
пасам воды там, где водопро-
водов нет: в Новом Тапе, Лаби-
но, Шипаково, Агараке и Лес-
новском сельском поселении. 
Централизованные источники 
водообеспечения действуют в 
Юргинском, Зоново, Северо-
Плетнёво, Володино.

Есть хорошая спортивная база 
в районе, все школы приведе-
ны в нормативное состояние, 
ремонтируются дома культуры, 
в сёлах построены модульные 
ФАПы. Есть дефицит кадров 
учителей, медицинских и культ-
работников. 

Вопросы, заданные на схо-
де граждан, касались порядка 
выделения делян для заготовки 
дров, межевания и оформления 
земельных паёв в собственность 
– процедура оформления доку-
ментов затянулась. Присутствую-
щий на сходе граждан прокурор 
района Тимур Геннадьевич Львов 
взял под контроль процедуру 
оформления земли в собствен-
ность, пообещав выяснить, по 
каким причинам затягивается 
оформление, и дать правовую 
оценку действиям тех, кто вы-
полняет эту работу.

Исполнительная власть 
нацелила жителей сельского  
поселения на совместный по-
иск путей решения проблем. 
Только при таком подходе 
возможно самоуправление и 
нормальное развитие сель-
ского поселения.

Т. УСОЛЬЦЕВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ   

Сельский сход: 
по правилу золотой середины

В этом году сходы граждан 
в районе запланированы на 
апрель. Первый, с участием 
районной исполнительной вла-
сти, руководителей районных 
ведомств и служб, состоялся в 
Шипаковском сельском поселе-
нии. Распутица тому виной или 
организационные причины, явка 
на сход была невысокой. Не 
было жителей малых населённых 
пунктов. Но, как сказал руководи-
тель одной из районных служб, 
даже если придёт на встречу 
один человек, он будет вести 
диалог и отвечать на вопросы, 
не боясь израсходовать своё 
время. На сходе присутствовал 
шипаковский  ветеранский ак-
тив, пенсионеры, руководители 
учреждений: школы, медпункта, 
Дома культуры, библиотеки.

Отчёт о работе местной ис-
полнительной власти в полном 
объёме был опубликован в 
одном из мартовских номеров 
районной газеты, поэтому глава 
администрации сельского посе-
ления Андрей Иванович Беседин 
предпочёл дать слово руководи-
телям районных служб.

Первым отчитался начальник 
участковых уполномоченных, 
капитан полиции Николай Влади-
мирович Вахнин. Он охарактери-
зовал обстановку в Шипаковском 
сельском поселении в целом как 
стабильную. За текущий период 
2014 года зарегистрировано три 
преступления, из них два раскры-
то. За аналогичный период про-
шлого года зарегистрировано три 
преступления, все три раскрыты. 
Совершены преступления по со-
ставам – 115 ч.1, 116 ч.1, 260 ч.2 
Уголовного кодекса Российской 
Федерации. Тяжких преступле-
ний не совершено. 

Проводилась профилактиче-
ская работа по охране обще-
ственного порядка на территории 
Шипаковского сельского поселе-
ния. Выявлено двенадцать адми-
нистративных правонарушений. 
Проверялись места пребывания 
молодёжи на территории Шипа-
ковского сельского поселения с 
целью предотвращения право-
нарушений и преступлений. На 
профилактическом учёте состо-

Н.В. Вахнин А.А. Давыдов

Задать вопрос главе района В.В. Васильеву можно и в личной беседе

Глава  администрации сельского поселения А.И. Беседин ответил на вопросы шипаковцев



рядок. Я запишу адреса забро-
шенных домов, по каждому будет 
проведена проверка.

При этом Тимур Геннадье-
вич добавил: по всем фактам, 
которые прозвучали, пройдут 
проверки, в результате которых 
будет дана оценка действиям 
должностных лиц.

О дорогах и воде – 
отдельной 

строкой
Вспоминая предыдущие сходы, 

люди говорили о невыполнении 
наказов по обеспечению жителей 
территории качественной водой. 
Глава района пояснил:

– Мы уже говорили о том, что, 
прежде всего, надо произвести 
разведку запасов воды. В течение 
апреля и мая в шести сельских 
поселениях, включая Бушуев-
ское, будут производиться работы 
по разведывательным скважинам 
и по бурению скважин промыш-
ленных. Процесс трудоёмкий, 
водоснабжение будет не завтра. 
Но твёрдо обещаю – будет. После 
разведки предстоит разработка 
проекта, по которому начнутся 
строительные работы. Реализа-
ция программы по обеспечению 
населения качественной водой 
постепенно идёт. И ещё один 
момент – установка павильона 
чистой воды. Она возможна толь-
ко в случае, когда скважина будет 
сделана.

Далее говорилось о строи-
тельстве дорог с твёрдым по-
крытием. 

– Проект дорожных работ сфор-
мирован был в начале 2013 года. 
В прошлом году в селе ремонти-
ровался мост, в этом году доде-
лаем участок дороги до моста, – 
твёрдо пообещал В.В. Васильев. 
– Будут производиться работы по 
асфальтированию участка дороги 
по улице Советской. 

– А по улице Чапаева? – про-
звучал вопрос.

– На этот год стоит задача 
перевести улицу Чапаева в муни-
ципальную собственность, чтобы 
была возможность выделить на 
строительство дороги денежные 
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некоторых участках – полное его 
отсутствие. На что Виктор Вален-
тинович Васильев отреагировал 
довольно жёстко, дав поручение 
главе администрации поселения 
за летний период решить про-
блему.

– Средства на эти цели от-
пускаются. Ваша территория 
практически единственная, где 
возникают вопросы по освеще-
нию, – заметил он.

Затрагивалась проблема полу-
чения услуг электроснабжения в 
частных домах. Кстати, это голов-
ная боль не только бушуевцев, 
но и жителей всех территорий 
района. 

– Буквально неделю назад со-
стоялось совещание со специа-
листами коммунальной службы, 
на котором поднимался вопрос 
предоставления таких услуг насе-
лению. У них есть ставки электри-
ков, – пояснил В.В. Васильев.

Не осталась без внимания про-
блема нежилых домов, которые 
портят внешний вид села, благо-
приятствуют пожарам.

– По документам на нашей 
территории всего два бесхозных 
муниципальных дома, – кон-
статировал Адель Алиевич Ре-
заев. – У остальных либо есть 
хозяева, либо в них прописаны 
жильцы. На хозяев брошенных 
домов местная власть может 
воздействовать администра-
тивно, но вопрос в другом: где 
их искать?

Свои комментарии по проблеме 
дал и Тимур Геннадьевич Львов:

– По закону мы не имеем права 
трогать дом, у которого есть соб-
ственник. Но мы можем обязать 
хозяина привести жильё в по-

средства. Когда данная процеду-
ра пройдёт, будем действовать 
дальше. Думаю, в 2015 году 
сможем дорогу защебенить. 
Сразу подчеркну – защебенить, 
а не заасфальтировать, так как 
разница в цене получается де-
сятикратная. 

Чтобы бушуевцы могли ре-
ально оценить возможности 
районной власти, Виктор Вален-
тинович привёл цифры: чтобы 
защебенить улицу Чапаева, 
необходимо 12–15 миллионов 
рублей, чтобы заасфальтиро-
вать – в десять раз больше, на 
ремонт муниципальных авто-
мобильных дорог в год закла-
дывается всего порядка 22–23 
миллионов рублей. А ведь про-
блема с дорогами существует во 
всех поселениях.

– Почему не бережём то, что 
нам дано? – прозвучала ре-
плика, за которой последовал 
комментарий: – Мы так долго 
ждали, когда сделают дорогу. 
Дождались. Но как только начи-
нается очередной сельскохозяй-
ственный сезон, большегрузные 
машины и тракторы начинают 
своё движение по селу, выво-
рачивая грязь на асфальт. По-
чему не запретят водителям и 
механизаторам ставить технику 
у своих домов? 

– Гараж предприятия нахо-
дится на территории села, – в 
оправдание пояснил руково-
дитель ООО «Земля» Николай 
Фёдорович Никитенко. На что 
из зала возразили: речь идёт 
о технике, которая ставится 
шоферами и механизаторами 
у домов.

Глава района дал указание ру-
ководителю сельхозпредприятия 
и главе администрации поселе-
ния контролировать ситуацию, 
а прокурор напомнил о случае, 
связанном с гибелью ребёнка 
под колёсами комбайна, который 
произошёл как раз в Бушуево.

Встреча закончилась высту-
плением Александра Николае-
вича Штейнле, руководителя 
вновь созданной на территории 
района холдинговой кампании, 
которое касалось развития 
личных подсобных хозяйств, 
вопросов сбыта продукции 
подворий.

О. КОНОВАЛОВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

О проблемах – от жителей села
По сложившейся традиции во всех сель-

ских поселениях два раза в год проходят 
сходы граждан. Весенние встречи организу-
ются, как правило, в апреле. В оперативном 
режиме в течение нескольких дней предста-
вители районной администрации объезжают 
все территории. 

Очередная встреча, согласно графику, со-
стоялась в Бушуево. Сход проходил в сель-
ском Доме культуры. В разговоре участво-
вали глава администрации района Виктор 
Валентинович Васильев, глава администра-
ции сельского поселения Адель Алиевич 
резаев, прокурор Юргинского района Тимур 
Геннадьевич Львов, начальник ОП № 2 МО 
МВД «Омутинский» (с. Юргинское) Андрей 
Валентинович Вагин, заместитель началь-
ника МОНД, начальник ОНД по Юргинскому 
району Алексей Константинович Гомулин, 
директор Центра занятости населения Юр-
гинского района Ольга Леонидовна Малик. Т.Г. Львов, В.В. Васильев, А.А. Резаев

А.А. Иванов

Диалог «люди – власть»
Сход – это возможность услышать ответы на свои вопросы, 

обозначить проблемы, которые волнуют

А.к. Гомулин

С целью 
информировать

Встреча началась с высту-
пления представителя МЧС. 
Алексей Константинович Гому-
лин ознакомил с ситуацией по 
пожарам, заострив внимание на 
основных причинах загорания 
– неосторожное обращение с 
огнём, неисправности печей и 
электрической системы. Привёл 
неутешительную статистику по 
району, напомнил об админи-
стративной ответственности за 
несоблюдение противопожар-
ной безопасности. 

– На сегодня пирс находится в 
неисправном состоянии, Адель 
Алиевич внёс предложение об 
его переносе, – констатировал 
выступающий. – Думаю, в этом 
году данный вопрос решится. А 
пока забор воды может произво-
диться за территорией школы, 
где расположен пожарный водо-
источник объёмом пятьдесят 
кубов. 

О криминальной обстановке 
доложил старший участковый 
уполномоченный полиции Ан-
дрей Александрович Иванов. 

– Обстановка на территории 
Бушуевского сельского посе-
ления в целом стабильная. За 
первый квартал текущего года 
зарегистрировано два престу-
пления, оба касаются статьи 116 
Уголовного кодекса Российской 
Федерации – побои, оба совер-
шены в состоянии алкогольного 
опьянения. В результате работы 
по охране общественного по-
рядка, профилактического меро-
приятия «Жилище», проводимого 
совместно с главой администра-
ции поселения и представителем 
пожарной части, выявлено 21 
административное правонаруше-
ние, в том числе пять нарушений 
связаны с общественным по-
рядком, одиннадцать – с профи-
лактикой дорожно-транспортных 
происшествий, – отметил он. 
– На профилактическом учёте 
состоит одиннадцать человек, из 
них четверо – осуждённые без 
изоляции от общества, пятеро – 
ранее судимые, один – совершив-
ший правонарушение в сфере 
семейно-бытовых отношений.

Андрей Александрович на-
помнил телефоны, по которым 
можно в любое время суток 
оставить сообщение: 2-49-02, 
2-35-02.

Диалог 
продолжается

Что для представителей рай-
онной власти данные выезды? 
Это возможность на местах 
оценить ситуацию на каждой 
территории: узнать о том, чем 
живёт поселение, какие события 

происходят, что есть положитель-
ного, какие проблемы решаются, 
а какие нет и почему. Для главы 
района важно, что проблемы 
звучат из уст жителей.

Зачем нужны сходы населению? 
Чтобы услышать ответы на свои 
вопросы из первых уст, обозначить 
проблемы, которые волнуют. Такой 
формат общения позволяет вести 
конструктивный диалог «люди – 
власть», ведь предполагается, 
что если человек по собственной 
инициативе пришёл обсудить на-
болевший вопрос, он готов и сам 
активно участвовать в его реше-
нии. Все замечания и пожелания, 
высказанные на сходе в адрес 
местной власти, фиксируются, 
берутся на контроль. 

Несмотря на то, что на каждой 
территории существуют свои 
проблемы, в итоге вопросы на 
встречах звучат схожие. Они 
касаются благоустройства, в 
том числе уличного освещения, 
водоснабжения, ремонта жилых 
помещений, состояния дорог. 

Данная 
территория – 

не исключение
Не стали новостью и вопросы, 

поднятые бушуевцами. Широкое 
обсуждение получила тема бла-
гоустройства. Растаявший снег 
оголил разбросанный по всему 
селу мусор. В своём обращении 
к жителям глава администрации 
поселения напомнил о необхо-
димости привести в порядок при-
домовые территории, привязать 
собак. На реплику из зала, куда 
девать мусор, ответил:

– Вопрос по свалке твёрдых 
бытовых отходов пока открытый. 
Состоялась беседа с началь-
ником отдела муниципального 
имущества и градостроительной 
политики Ниной Владимировной 
Мастерских, которая заверила, 
что в ближайшее время приедет 
комиссия, чтобы определить 
место под новую свалку. Как 
только подсохнет грязь, проблема 
решится.

А.А. Резаев также обещал 
организовать систематическую 
работу трактора по вывозке мусо-
ра в определённые дни недели, в 
чётко указанное время.

Бушуевцы сетовали на плохое 
уличное освещение в селе, а на 
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ВОПрОС:
– В Тюменской области 

особое внимание уделяется 
информатизации сферы 
здравоохранения. Внедре-
на новая информационная 
система, которая позволяет 
вести всю деятельность по-
ликлиники в электронном 
виде. Что на сегодня есть в 
нашем учреждении здраво-
охранения? 
ОТВЕТ:
– Установлен информаци-

онный киоск, действует элек-
тронное расписание врачей, 
электронная запись на приём 
к докторам, отслеживается 
движение медицинских карт по 
штрих-коду. 

В планах – введение на всей 
территории юга Тюменской об-
ласти электронно-амбулаторных 
карт. Сейчас карты внедряются 
в поликлиниках города Тюмень, 
в течение полугода новшество 
придёт в наше учреждение. 
В данный момент идёт под-
готовительный этап: всем док-
торам, которые ведут приём, 
заказываем электронные под-
писи. Врачей и медсестёр ждёт 
пятидневная учёба по работе 
с электронно-амбулаторными 
картами. 

ВОПрОС:
– Заболел человек. В пер-

вую очередь он должен об-
ратиться к врачу. Как можно 
записаться на приём, и не 
только к нашим врачам, но 
и к специалистам областных 
лечебных учреждений?
ОТВЕТ:
– Если взять наш район, элек-

тронной записью редко кто 
пользуется. Основная причина 
– отсутствие дома Интернета. 
Большинство пациентов, поряд-
ка 80 процентов, записываются 
при личной явке или по телефо-
ну регистратуры: 2-42-39. 

Чтобы попасть к специали-
стам областных учреждений 
здравоохранения, на террито-
рии области работает сервис 
онлайн записи на приём к врачу 
на сайте iris72.ru, существует 
единый центр записи по теле-
фону: 8 (3452) 39-33-33. 

ВОПрОС:
– Без предварительной за-

писи попасть к специалисту 
областного медучрежде-
ния невозможно. В нашей 
больнице та же система? 
Врачи принимают строго по 
электронной записи?
ОТВЕТ:
– Несмотря на практику пред-

варительной записи, в нашей 
поликлинике существует живая 
очередь. Любой доктор оставля-
ет время на приём экстренных 
пациентов – больных с высокой 
температурой или с обострени-
ем заболевания. Не было слу-
чая, чтобы человеку отказали в 
приёме. На момент обращения 
обязательно найдётся врач, 
который примет экстренного 
пациента. 

ВОПрОС:
– От посетителей поликли-

ники можно услышать не-
довольство по поводу того, 
что занятый документацией 
врач не уделяет им должного 
внимания. Что раньше доктор 
уделял пациенту времени 
столько, сколько требова-
лось. Анастасия Николаевна, 
прокомментируйте.
ОТВЕТ:
– «Раньше» – это очень давно. 

На протяжении уже длительного 
времени на один приём отпу-
скается, в среднем, пятнадцать 
минут. За это время врач должен 
успеть осмотреть пациента, опро-
сить, занести полученные данные 
в компьютер. Безусловно, об-
ратившемуся впервые человеку 
требуется времени больше, чем 
пришедшему вторично, поэтому 
с кем-то доктор работает доль-
ше, а кому-то уделяет времени 
меньше. 

Опять же вернусь к информати-
зации. Связанные с ней процессы 
– трудные, как и всё новое, что 
приносит прогресс. Но, внедрив 
те же электронно-амбулаторные 
карты, у врачей будет больше 
времени на пациента.

ВОПрОС:
– Сейчас пациент лечится в 

стационаре «по стандарту». 
А если он за это время не вы-
лечился, как быть?
ОТВЕТ:
– Существуют утверждённые 

Министерством здравоохра-
нения Российской Федерации 
государственные стандарты 
оказания медицинской помощи. 
В них нет строгого ограничения 
по срокам. Отпускаемое на ста-
ционарное лечение время ука-
зывается среднее – десять дней. 
Лечение в больничных условиях 
считается процессом дорогостоя-
щим. В стационаре медицинские 
работники лишь снимают острое 
состояние. Больной после вы-
писки продолжает лечиться 
амбулаторно в поликлинике под 
контролем врача. 

ВОПрОС:
– В рамках приоритетного 

национального проекта «Здо-
ровье» проходит диспансери-
зация. Она организуется в два 
этапа: первый — врачебный, 
в который входят анкетирова-
ние, антропометрия, исследо-
вание крови. Затем пациент 
идёт к врачу с результатами 
исследования. Второй этап 
назначает врач в случае необ-
ходимости. Сколько человек 
планируется осмотреть в этом 
году в рамках диспансериза-
ции взрослого населения? 
Сколько человек на сегодня 
завершили первый этап дис-
пансеризации?
ОТВЕТ:
– В 2014 году медицинскому 

обследованию подлежат 2150 че-
ловек, заключены соглашения на 
проведение диспансеризации с 
руководителями 47 предприятий 
района. На конец первого кварта-
ла осмотрено около 500 человек. 

Из них здоровыми признаны 40 
процентов работающих граж-
дан. Имеют риск заболеть из-за 
ожирения и пагубной привычки к 
курению четыре процента осмо-
тренных. У каждого второго вы-
явлены хронические или острые 
заболевания. В стационарном 
лечении нуждались семеро че-
ловек, в высокотехнологичном 
– двое. Самыми распростра-
нёнными являются заболевания 
сердечно-сосудистой системы, 
опорно-двигательного аппарата, 
мочеполовой системы. Впервые 
выявлены один случай туберку-
лёза, три случая сахарного диа-
бета, два – артериальной гипер-
тонии, шесть – патологии почек и 
репродуктивных органов.

По итогам диспансеризации 
пролечены в амбулаторных усло-
виях 53 человека, в стационаре 
– семеро. На второй этап на-
правлены – 72 человека, из них 
прошли – 69. Углублённое про-
филактическое консультирование 
получили 250 человек.

Предстоит осмотр 93 студен-
тов. По итогам трёх месяцев 
обследовано шестеро. 

В августе этого года в рамках 
диспансеризации муниципаль-
ных служащих запланировано 
обследовать 105 человек.

Кроме того, намечен медос-
мотр ветеранов Великой Отече-
ственной войны. Если следо-
вать приказу по Юргинскому 
району, необходимо осмотреть 
34 ветерана. Согласно приказу 
департамента здравоохранения 
Тюменской области, диспансе-
ризации подлежат участники и 
инвалиды войны, вдовы, узники 
концлагерей, участники трудового 
фронта. Фондом обязательного 
медицинского страхования дан 
план – 83. Поэтому помимо ве-
теранов будут обследованы 49 
участников трудового фронта. 
На сегодня осмотрено девять 
ветеранов.

ВОПрОС: 
– Должен ли врач сообщать 

итоги первого этапа диспан-
серизации. Если нет, то где 
можно узнать о них самим?
ОТВЕТ:
– Любой пациент вправе знать 

итоги обследования. Дней че-
рез десять после прохождения 
диспансерного осмотра можно 
прийти к врачу и попросить па-
спорт здоровья, где фиксируются 
результаты всех анализов, итоги 
обследования.

ВОПрОС:
– В последнее время часто 

слышим о приказе Министер-
ства здравоохранения россии 
«О порядке прохождения 
несовершеннолетними ме-
дицинских осмотров, в том 
числе при поступлении в об-
разовательные учреждения 
и в период обучения в них». 
Данный приказ значительно 
прибавил работы не только 
педиатрам, но и другим вра-
чам. Как строится работа по 
детской диспансеризации в 
районе? Кто из врачей задей-
ствован? С какими проблема-
ми сталкиваетесь?
ОТВЕТ:
– Профилактические медосмо-

тры несовершеннолетних делятся 
на предварительные и периоди-
ческие, их цель – своевременное 
выявление патологических забо-
леваний и факторов риска их раз-
вития. Предварительные осмо-
тры проводятся при поступлении 
в образовательные учреждения в 
целях определения соответствия 
учащегося требованиям к обуче-
нию. Периодические – в целях 
динамического наблюдения за 
состоянием здоровья учащихся, 
своевременного выявления на-
чальных форм заболеваний, 
медицинских противопоказаний 
к продолжению учёбы.

На данный момент педиатром, 

офтальмологом осмотрены 
182 человека в возрасте от 
девяти до четырнадцати лет. 
На каждого осмотренного за-
полняется карта профилакти-
ческого медицинского осмотра 
с учётом антропометрии, оценки 
физического развития, нервно-
психического развития, группы 
здоровья. В обработке данных 
находится 63 карты.

Согласно таблице медосмотров 
по возрастным категориям, есть 
возраст, когда детям необхо-
димо обследоваться лишь у 
педиатра, а есть – у нескольких 
врачей: невролога, офтальмо-
лога, травматолога, оторино-
ларинголога, детского хирурга, 
стоматолога, эндокринолога, 
психиатра и так далее. В нашей 
больнице нет всех необходимых 
врачей, заключаем договоры с 
другими учреждениями здраво-
охранения.

ВОПрОС:
– Анастасия Николаевна, с 

чем связаны частые заболе-
вания детей?
ОТВЕТ:
– Причина в плохой экологии, 

неполноценном питании, боль-
шой нагрузке, малоподвижном 
образе жизни. Пользуясь слу-
чаем, обращаюсь к родителям: 
хоть и загружен ребёнок урока-
ми, отправляйте его ежедневно 
гулять, выкраивайте время 
на походы в лес, на природу. 
Пусть больше занимается 
физическими упражнениями, 
спортом. 

ВОПрОС: 
– Будет ли в ближайшем 

будущем работать зубопро-
тезный кабинет?
ОТВЕТ:
– Он у нас периодически дей-

ствует. В прошлом году пригла-
шали специалистов из Тюмени, 
которые работали в течение 
месяца. Возили желающих про-
тезироваться в Голышманово. 
В этом году из-за уменьшения 
планового показателя Голыш-
мановское учреждение здраво-
охранения договор с нами не 
заключило. На данный момент в 
интернатуре учится стоматолог-
ортопед, которого ждём через 
полгода. 

ВОПрОС:
– Сегодня лабораторные 

исследования проводятся 
в основном в Тюмени. На-
сколько это удобно?
ОТВЕТ:
– С первого марта этого года 

произошла централизация ла-
боратории. Амбулаторные ана-
лизы (общий анализ крови, 
биохимический анализ) на-
правляем в Тюмень, в Патру-
шево. В ближайшее время нам 
установят программу, которая 
позволит в течение двух часов 
после обследования в лабора-
тории получать результаты по 
Интернету. Сегодня этот период 
– два дня.

Сложность другая – в достав-
ке. Существует договорённость 
с другими больницами, в частно-
сти с Омутинской и Заводоуков-
ской, по доставке анализов в 
Тюмень по графику.

О. КОНОВАЛОВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

В формате информатизации
В здании Дома прессы состоялась пресс-

конференция, посвящённая теме здравоохранения. 
работники районных средств массовой информации 
задавали вопросы заместителю главного врача ГБУЗ 
«Областная больница № 22 (с. Юргинское)» Анаста-
сии Николаевне ФИЛИППОВОЙ.

А.Н. Филиппова
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Программа «Самозанятость»

Адреса молодых

Нам пишут

Постановлением Правитель-
ства российской Федерации 
от 22 марта 2014 г. № 221 вне-
сены изменения в Правила 
дорожного движения рФ, на-
правленные на упорядочение 
и повышение безопасности 
движения пешеходов и вело-
сипедистов.

Уточнён термин «пешеход». 
К пешеходам приравниваются 
лица, передвигающиеся в инва-
лидных колясках без двигателя, 
ведущие велосипед, мопед, мо-
тоцикл, везущие санки, тележку, 
детскую или инвалидную коля-
ску, а также использующие для 
передвижения роликовые коньки, 
самокаты и иные аналогичные 
средства.

Более точно дано понятие 
«велосипед», теперь к данно-
му транспортному средству 
относятся велосипеды с элек-
тродвигателем номинальной 
максимальной мощностью в 
режиме длительной нагрузки, 
не превышающей 0,25 кВт, 
автоматически отключающий-
ся на скорости более 25 км/ч. 
Скорректированы дополни-
тельные требования к движе-
нию велосипедистов. По новым 
правилам велосипедистам до 
14 лет разрешено ездить по 
тротуарам, пешеходным и ве-
лопешеходным дорожкам. Как 
и прежде водителям велосипе-
дов и мопедов запрещено пере-
возить пассажиров, если это не 
предусмотрено конструкцией 
транспортного средства.

Мопеды перевели в категорию 
механических транспортных 
средств, согласно п. 2.1. ПДД 
РФ водитель механического 
транспортного средства обязан 
иметь при себе и передавать по 
требованию сотрудника полиции 
водительское удостоверение, 
разрешающее право управле-
ния транспортным средством 
соответствующей категории. В 
данном случае водитель обязан 
иметь водительское удостовере-
ние категории «М». Обучение и 
выдача водительских удостове-
рений категории «М» будет осу-
ществляться после утверждения 
программ профессионального 
обучения.

В правила включены понятия 
«полоса для велосипедистов», 
«пешеходная и велосипедная 
дорожка (велопешеходная до-
рожка)», в связи с чем вводятся 
новые дорожные знаки – начало 
и конец «пешеходной и велоси-
педной дорожки с совмещённым 
движением».

Коснулись изменения и во-
дителей, которые при повороте 
направо или налево обязаны 
уступить дорогу пешеходам и 
велосипедистам, пересекающим 
проезжую часть дороги, на кото-

рую он поворачивает.
«24. Дополнительные требова-

ния к движению велосипедистов 
и водителей мопедов

24.1. Движение велосипедистов 
в возрасте старше 14 лет должно 
осуществляться по велосипедной, 
велопешеходной дорожкам или 
полосе для велосипедистов.

24.2. Допускается движение 
велосипедистов в возрасте стар-
ше 14 лет:

– по правому краю проезжей 
части – в следующих случаях: 

– отсутствуют велосипедная и 
велопешеходная дорожки, полоса 
для велосипедистов либо отсут-
ствует возможность двигаться 
по ним;

– габаритная ширина велоси-
педа, прицепа к нему либо пере-
возимого груза превышает 1 м;

– движение велосипедистов 
осуществляется в колоннах;

– по обочине – в случае, если 
отсутствуют велосипедная и вело-
пешеходная дорожки, полоса для 
велосипедистов либо отсутствует 
возможность двигаться по ним 
или по правому краю проезжей 
части;

– по тротуару или пешеходной 
дорожке – в следующих случаях: 

– отсутствуют велосипедная и 
велопешеходная дорожки, полоса 
для велосипедистов либо отсут-
ствует возможность двигаться 
по ним, а также по правому краю 
проезжей части или обочине;

– велосипедист сопровождает 
велосипедиста в возрасте до 7 
лет либо перевозит ребёнка в 
возрасте до 7 лет на дополнитель-
ном сиденье, в велоколяске или 
в прицепе, предназначенном для 
эксплуатации с велосипедом.

24.3. Движение велосипедистов 
в возрасте от 7 до 14 лет должно 
осуществляться только по тротуа-
рам, пешеходным, велосипедным 
и велопешеходным дорожкам, а 
также в пределах пешеходных 
зон.

24.4. Движение велосипедистов 
в возрасте младше 7 лет должно 
осуществляться только по тротуа-
рам, пешеходным и велопешеход-
ным дорожкам (на стороне для 
движения пешеходов), а также в 
пределах пешеходных зон.

24.5. При движении велосипе-
дистов по правому краю проезжей 
части в случаях, предусмотрен-
ных настоящими правилами, 
велосипедисты должны двигаться 
только в один ряд.

Допускается движение колон-
ны велосипедистов в два ряда в 

случае, если габаритная шири-
на велосипедов не превышает 
0,75 м.

24.6. Если движение велосипе-
диста по тротуару, пешеходной 
дорожке, обочине или в преде-
лах пешеходных зон подвергает 
опасности или создаёт помехи 
для движения иных лиц, вело-
сипедист должен спешиться и 
руководствоваться требования-
ми, предусмотренными настоя-
щими правилами для движения 
пешеходов.

24.7. Водители мопедов долж-
ны двигаться по правому краю 
проезжей части в один ряд либо 
по полосе для велосипедистов. 
Допускается движение водите-
лей мопедов по обочине, если 
это не создаёт помех пешехо-
дам.

24.8. Велосипедистам и води-
телям мопедов запрещается:

– управлять велосипедом, мо-
педом, не держась за руль хотя 
бы одной рукой;

– перевозить груз, который 
выступает более чем на 0,5 м по 
длине или ширине за габариты, 
или груз, мешающий управле-
нию;

– перевозить пассажиров, если 
это не предусмотрено конструк-
цией транспортного средства;

– перевозить детей до 7 лет 
при отсутствии специально обо-
рудованных для них мест;

– поворачивать налево или 
разворачиваться на дорогах с 
трамвайным движением и на 
дорогах, имеющих более одной 
полосы для движения в данном 
направлении;

– двигаться по дороге без 
застёгнутого мотошлема (для 
водителей мопедов).

24.9. Запрещается буксировка 
велосипедов и мопедов, а так-
же буксировка велосипедами 
и мопедами, кроме буксировки 
прицепа, предназначенного для 
эксплуатации с велосипедом или 
мопедом.

24.10. При движении в тём-
ное время суток или в услови-
ях недостаточной видимости, 
велосипедистам и водителям 
мопедов рекомендуется иметь 
при себе предметы со свето-
возвращающими элементами и 
обеспечивать видимость этих 
предметов водителями других 
транспортных средств».

Н. ЖУЛЬДИКОВА, старший 
инспектор по пропаганде 

БДД ОГИБДД МО МВД россии 
«Омутинский»

Велосипедисты должны ездить 
по новым правилам

и уплатить взносы в Пенсион-
ный фонд – важные моменты 
в деятельности индивиду-
альных предпринимателей. 
Неисполнение их приводит к 
нежелательным последстви-
ям. Об этом говорилось на 
заседании межведомственной 
комиссии по выходу граждан 
на самообеспечение и содей-
ствию их занятости.

– Страховые взносы за от-
чётный период уплачиваются 
индивидуальными предприни-
мателями не позднее 31 декабря 
текущего года, – пояснила в 
своём докладе начальник От-
дела ПФР в Юргинском районе 
Татьяна Александровна Шеве-
лёва. – В 2010 году эта сумма 
составляла 12 тысяч рублей, 
в 2011 – 16 тысяч, 2012 – 17 
тысяч, в 2013 – почти 36 тысяч 
рублей. В случае неуплаты стра-
ховых взносов в установленный 
срок производится взыскание 
недоимки в порядке, предусмо-
тренном законодательством. 
По истечении срока, указанного 

в требовании должнику, и при 
отсутствии открытых счетов в 
банках, принимается решение о 
взыскании задолженности через 
службу судебных приставов.

На сегодня общая задолжен-
ность за 2010–2013 годы соста-
вила почти полмиллиона рублей. 
Львиная доля приходится на 
2013 год – почти 350 тысяч. На 
комиссию приглашались пред-
приниматели, которые в списке 
должников. По их словам, причи-
нами неуплаты являются: повы-
шение суммы страховых взносов 
в два раза, нерентабельность 
производства.

Члены комиссии предложили 
выход – закрыть своё частное 
предприятие.

– Регистрация и снятие с учё-
та осуществляется через на-
логовую службу. В Отдел ПФР 
поступает выписка из Единого 
государственного реестра инди-
видуальных предпринимателей 

о регистрации либо о закры-
тии ИП, – напомнила Татьяна 
Александровна, – в течение 
пяти дней предпринимателю 
направляется уведомление о 
постановке на учёт в системе 
обязательного пенсионного 
страхования и квитанция с за-
полненными реквизитами для 
оплаты страховых взносов 
на обязательное пенсионное 
страхование и обязательное 
медицинское страхование. 

В Юргинском районе на учёте 
в Пенсионном фонде состоят 30 
индивидуальных предпринима-
телей, участвующих в програм-
ме «Самозанятость». За период 
с 2009 по 2013 годы участниками 
данной программы были 94 
человека. Из 64, которые были 
сняты с учёта, 29 закрыли своё 
малое предприятие в 2013 году, 
1 – в первом квартале этого 
года.

О. КОНОВАЛОВА

В Тюменском областном центре 
зимних видов спорта «Жемчужина Си-
бири» проходил открытый кубок рос-
сии по биатлону на приз губернатора 
Тюменской области. Старшекласснице 
Екатерине АНДрИЯНОВОЙ удалось 
побывать на соревнованиях в роли 
волонтёра. Вернувшись, она подели-
лась своими впечатлениями.

– Катя, кто принимал участие в со-
ревнованиях? Можешь кого-нибудь 
назвать из знаменитых биатлони-
стов?

– В этих международных соревновани-
ях приняли участие самые знаменитые 
биатлонисты мира. Среди них участники 
и победители Олимпийских игр в Сочи, 
представители России: Ольга Вилухина, 
Яна Романова, Дарья Виролайнен, Антон 
Шипулин, Евгений Гараничев. Биотла-
нистки Украины Вита и Валя Семеренко. Франции – Симон Фуркад, 
Жан-Гийом Беатрикс. Швеции –  Карл-Юхан Бергман. Спортсмены 
всех регионов страны. А также обладатели Большого хрустального 
глобуса и победители Кубка мира по биатлону 2013-2014 годов. 

– Кто болельщики – молодёжь? Взрослые?
– Маленькие дети, ученики, студенты, пожилые люди. Все! Было 

очень интересно наблюдать за людьми, желающими посмотреть 
биатлон. 

– Катя, интересно узнать о волонтёрской деятельности на 
подобных спортивных соревнованиях. В чём заключались 
твои обязанности?

– Я была на этих соревнованиях в качестве волонтёра, отвечаю-
щего за посадку зрителей в автобусы с остановки СК «Централь-
ный». Моя задача заключалась в продаже билетов на автобусы и 
отправке в «Жемчужину Сибири».

– Удалось самой побывать на соревнованиях?
– Отправив всех, на последнем автобусе я тоже ехала на место 

соревнований. Мы, волонтёры,  заряжали людей хорошим настрое-
нием, давали ответы на вопросы по поводу размещения объектов 
на территории, следили за входом болельщиков на трибуны и 
трассу. Раздавали спортсменам их одежду после гонок, делали 
много другой полезной работы.

– Чем интересно для тебя волонтёрское движение?
– Это здорово, когда ты можешь помочь чем-то другим людям 

и видеть их радостные улыбки!  Каждый человек может сделать 
этот мир лучше и чуточку добрее. Для этого всего лишь нужно да-
рить добро и улыбку людям, помогать детям и пожилым! Важный 
принцип волонтёрского движения – бескорыстие. Это неоплачи-
ваемая деятельность.  Каждый, наверное, когда помогал  кому-то 
бескорыстно, ощущал теплоту в своей душе, чувство нужности 
людям. 

Волонтёрство имеет несколько направлений: пропаганда и 
популяризация донорства крови, социальное служение, помощь 
детям, добровольчество в чрезвычайных ситуациях, экологическое 
добровольчество, пропаганда здорового образа жизни, спортивное 
волонтёрство. 

– Есть ли какой-нибудь отбор, или волонтёром может стать 
любой человек?

– Каждый желающий может попробовать себя в любом из на-
правлений волонтёрства. Если вам интересно добровольчество, то 
можно обратиться в АУ ДО «ЮЦСРМ «Лидер». Как поётся в гимне 
волонтеров: «Вперёд! Нас волонтёрство зовёт набирать свой обо-
рот, совершать долгожданный взлёт... Вперёд! Вперёд!». 

Вперёд – творить добро и дарить улыбку, вперёд – жить активно 
и полезно, вперёд – быть счастливыми! 

А. УСОЛЬЦЕВ
Фото из архива Е. АНДрИЯНОВОЙ

Жить активно и полезно
Своевременно представить отчётность

Быть частью коллектива
Формирование коллектива класса, когда каждый ребёнок 

ощущает себя его частью, – одна из задач, которая стоит перед 
нами, взрослыми. Сплочению ребят помогают совместные 
внеклассные мероприятия. родители тесно взаимодействуют с 
классным руководителем – Татьяной Ильиничной Мартын.

В течение третьей четверти для учеников 2 «Б» класса ЮСОШ 
были проведены спортивные состязания «Малые олимпийские игры». 
Каждый участник испытал свою силу и ловкость в увлекательных 
конкурсах. Для мальчиков был организован «Рыцарский турнир», где 
они состязались в быстроте и ловкости, а для девочек – праздник 
«Юные Василисы», где они могли показать смекалку и умения. Никто 
не остался без ценного подарка. 

Совместно с работниками культуры проводился праздник «Широкая 
Масленица» в традициях народного гуляния. Дети встречались с 
весёлыми скоморохами, в игре познакомились с русскими забавами 
и потехами, пили чай с блинами. Завершился праздник сжиганием 
чучела Зимы.

Наши дети побывали на экскурсиях в Комплексном центре соци-
ального обслуживания населения и Доме прессы. В КЦСОН детей 
не только познакомили с деятельностью учреждения, но и провели 
интересное мероприятие. В Доме прессы им представилась возмож-
ность попробовать себя в роли телеведущего, ближе познакомились 
с профессией оператора и корреспондента.

родительский комитет 2 «Б» класса ЮСОш
Фото из архива школы
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редактор Т.М. УСОЛЬЦЕВАГлавный редактор
Г.В. НИЯЗОВА

ВИДЕО-, 
ФОТОСЪёМКА.
Телефоны: 2-49-85,
                    2-46-89.

Со словами благодарности

(10-1)

ТЕПЛИЦЫ от 7000 руб., 
МЕТ. ёМКОСТИ от 3500 руб.,

УГОЛОК, ТрУБЫ и т.п. 
Тел.: 8-952-688-19-97. (10-1)

 Продаётся:

Поздравляем!

Берегите лес от пожара

БУрЕНИЕ СКВАЖИН
Гарантия. Рассрочка платежа. 

Насос и шланг – в подарок. Пен-
сионерам – скидка. Компания «Аква 
Плюс» – с нами много плюсов! 
Телефон: 8-9324-700-700. (10-3)

26 апреля с 10 до 11 часов на 
рынке с. Юргинское ПрОДАЖА 
ЦЫПЛЯТ: гусята – 170 руб., утята – 70 
руб., суточные бройлеры – 50 руб., 
месячные бройлеры – 150 руб. и 
кур-несушек – 50 руб. Корма. 

Телефон: 8-904-889-16-21.

(10-6)

БУРЕНИЕ 
СКВАЖИН НА ВОДУ.

Договор. Гарантия.
Телефон: 8-950-488-82-88.

(18-3)

КУПЛЮ одно- или двухком-
натную благоустроенную КВАр-
ТИрУ в центре (2, 3 этажи).

Телефон: 8-932-327-10-22.
(2-2)

реклама. Объявления.

Горячо любимого сыночка,                                                                                        
братишку и крёстного 

Александра Владимировича 
ИГНАТОВА 

с днём рождения!
 

Наш славный роднулечка,
Весёлый, внимательный,
Смелый, активный, 

чуть-чуть озорной!
Отзывчивый, милый 

и замечательный,
Светлый и солнечный, 

как дождик грибной!
В разных делах 

на тебя мы надеемся,
Добрый, родной 

и заботливый наш!
Шуткой и радостью 

с нами поделишься,
Наше ты счастье! 

Сокровище, Саша!    
Ещё на год ты стал взрослее,
Сильней, серьёзней 

и мудрее,
Целуем, крепко обнимаем,
Успехов, радости желаем,
Пусть сбудутся твои мечты,
Какие пожелаешь ты!

С любовью папа, мама, 
сестра и крестница

Дорогого внука 
Александра Владимировича 

ИГНАТОВА   
с днём рождения!

Для внука в светлый его 
праздник

От деда с бабушкой привет,
Удачи, радости и счастья,
Здоровья на триста лет.
Преграды в жизни и помехи
Легко всегда превозмогать,
Побольше чтоб удач и смеха,
И в трудностях не унывать!     
Ты был ребёнком, 

был подростком,
Теперь совсем ты 

взрослым стал.
Поверь, 

мужчиной быть непросто,
Но внук наш 

лучше всех похвал!
Тебя мы любим! 

Поздравляем!
Хотим, чтоб все мечты 

сбылись!
И в день рождения желаем
Стремиться к целям 

только ввысь!
Дедушка Саша 
и бабушка Тася

Любимого мужа 
Александра Владимировича 

ИГНАТОВА   
с днём рождения!

С днём рождения тебя, мой 
дорогой, любимый и самый луч-
ший муж на свете! Я хочу, чтобы 
ты всегда был счастлив, и всё, о 
чём ты мечтаешь, обязательно 
сбывалось!

Тебе желаю 
в день рождения, 

Мой самый лучший человек, 
Чтобы прекрасные мгновения 
Слились в один 

счастливый век. 
Пусть неизменная удача 
Не разлучается с тобой. 
С любовью искренней, 

горячей 
Я поздравляю, мой родной!

Любящая жена Елена

Дорогого зятя
Александра Владимировича 

ИГНАТОВА 
с днем рождения!

 

Зятёк наш дорогой, от всей 
души поздравляем тебя!

Хотим тебе мы пожелать, 
Пусть каждый день 

счастливым будет,
Тебя пусть будут окружать 
Лишь только 

искренние люди. 
Желаем жить и не грустить, 
И счастье черпать 

бесконечно, 
Достойно жизнь свою 

прожить, 
Любить и быть любимым

 вечно!
Тесть, тёща

Уважаемых  
Татьяну Александровну и 

Константина Валерьевича 
КОТОВЫх с днём рождения!

Чтоб всегда под счастливой 
звездою 

Вас судьба по дороге вела, 
В доме чтоб 

полноводной рекою 
Жизнь спокойно и мирно 

текла. 
Пусть ваш дом 

лишь друзья посещают, 
Стороною обходят ненастья, 
От души мы добра 

вам желаем, 
Долгой жизни, 

здоровья и счастья!
Семья Игнатовых

ДОМ.
Телефон: 8-919-935-44-24.

***
ДОМ в с. Северо-Плетнёво.
Телефон: 8-950-494-47-06.

***
Трёхкомнатная КВАрТИрА.
Телефон: 8-950-494-70-32.

***
ДОМ в д. Синьга, 45,7 кв. м, 
земельный участок, 58 соток,
баня, гараж, газ на участке,
водопровод, электроотопление,
пластиковые окна. 
Цена – 620 тыс. руб., торг уместен.
Телефон: 8-922-150-14-91.

***
СРОЧНО однокомнатная
КВАрТИрА (с. Юргинское, 
ул. Гагарина). 
Цена – 200 тыс. руб., 
торг уместен.
ДОМ (ул. Чапаева), 35 кв. м,
цена – 500 тыс. руб., 
торг уместен.
Телефон: 8-952-687-44-69.

ЗАКУПАЕм:
КАРТОФЕЛь – 13 руб.,
МЯСО (свинину) –140 руб.,
ЯйЦО – 50 руб. (за десяток);
МёД – цена договорная;
ГОВЯДИНУ – 

цена договорная.
Телефон: 8-982-134-51-52.

26 
апреля

ВНИМАНИе!
По многочисленным просьбам жителей!

с 9-00 до 18-00 
в РДК 

с.Юргинское

Удар 

по ценам

СОСТОИТСЯ КРУПНЕЙШАЯ ЯРмАРКА

«мОСКОВСКИЙ 
КОНФИСКАТ»

– ВЕТРОВКИ – от 750 руб.;
– ФУТБОЛКИ – от 100 руб
– ОДЕЯЛА – от 500 руб.;
– РУБАШКИ – от 200 руб.;
– ДЖИНСы – по 550 руб;
– ДЖЕМПЕРы – 450 руб.;
– ТУНИКИ – от 200 руб.;
– НОСКИ, 3 пары – 50 руб.
А также огромный выбор ДЕТСКОГО ТРИКОТАЖА. 
МАйКИ, СОРОЧКИ, ПОКРыВАЛА, ПОСТЕЛьНОЕ  БЕЛьё, ПОДУШКИ 

(БАМБУК), ХАЛАТы, ПОЛОТЕНЦЕ, НИЖНЕЕ  БЕЛьё, КОЛГОТКИ, ПЛА-
ТьЯ, ТОЛСТОВКИ, ОБУВь (ВЕСНА), ПЛЕДы и многое-многое другое.

НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ.
Телефон: 8-950-487-18-18.
www.moydom72.com. (10-1)

24 АПРЕЛЯ с 8 до 16 
часов на рынке (у ворот) 
БОЛЬшОЙ ВЫБОр ИС-
КУСТВЕННЫх ЦВЕТОВ.

ООО «Восток», 
ул. Центральная, 56.

ПАМЯТНИКИ,
ОГрАДКИ.

Доставка, установка.
Телефоны: 8-952-346-45-97,
                   8-904-877-66-86.

Всероссийская акция «Библионочь»
24 АПрЕЛЯ библиотеки района примут участие 

в крупномасштабном событии в поддержку чтения. 
В эту ночь библиотеки откроют свои двери для по-
сетителей сверх обычного времени работы.

Приглашаем читателей и всех жителей района 
посетить в эту ночь библиотеки.

Профессионализм и внимательность
Буквально несколько часов потребовалось сотрудникам от-

дела полиции № 2, чтобы раскрыть преступление. В этом случае 
помогли следы в прямом смысле слова. Преступники оставили их на 
растаявшей земле после кражи домашних животных. 

Для Дмитрия Анатольевича Игнатова, старшего следователя, 
майора юстиции, Олега Зеновьевича Арсентьева, начальника от-
деления уголовного розыска, майора полиции, Сергея Сергеевича 
Москалёва, оперуполномоченного, старшего лейтенанта полиции, 
Максима Сергеевича Андриянова, помощника участкового, стар-
шего сержанта полиции, Юлии Владимировны Локошко, эксперта-
криминалиста, капитана полиции, это дело было, наверняка, одним 
из самых простых. И не только потому, что, убегая, преступники 
наследили, но и потому, что в полиции люди, ведущие асоциальный 
образ жизни, – на заметке.  

Сегодня много говорят об авторитете полиции. А он складывается 
как из профессиональных качеств, так и внимательного отношения 
к заявлениям жителей, пусть даже раскрытие которых не станет 
громким делом. И это тот самый случай. 

Жители с. Юргинское

***
ДОМ в д. Палецкая.
Телефон: 2-31-96.

***
Автомобиль 
«МАЗДА-ДЕМИО».
Телефон: 8-908-878-37-09.

***
Автомобиль «ВАЗ-2114»,
2005 г.в. 
Телефон: 8-982-924-48-83.

***
DAEWOO-MATIZ MX.
Телефон: 8-906-820-28-69.

***
СРОЧНО ВАЗ-2106, 
1990 г.в., недорого.
Телефоны: 8-919-956-35-07,
8-952-347-17-41.

***
1,5-месячный БЫЧОК,
КОрОВА (три отёла).
Телефон: 8-952-689-48-48.

***
ЧЕрНОЗёМ, НАВОЗ.
Телефон: 8-982-930-39-77.

Диагностика электронных си-
стем управления двигателя, про-
граммирование ЭБУ и одометров 
(прошивка) в с. Юргинское.

Телефон: 8-952-345-10-58, 
Александр.

Президиум районного Совета 
ветеранов с прискорбием изве-
щает о кончине участника Ве-
ликой Отечественной войны

КрИВОЩёКОВА
Поисея Саватеевича.

Выражаем соболезнование 
родным и близким покойного.

Администрация Юргинского 
муниципального района выра-
жает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу 
смерти почётного гражданина 
района, участника Великой 
Отечественной войны

КрИВОЩёКОВА
Поисея Саватеевича.

ООО «Кооператор А» срочно ТрЕБУЮТСЯ ВОДИТЕЛЬ, 
ПОМОЩНИК ПОВАрА. Телефон: 8-950-487-69-28.

КУПЛЮ мотоцикл «Урал» 
в хорошем состоянии.
Телефон: 2-42-47.


